
平成１５年度 第１０回（平成１６年３月２３日）図書館運営協議会会議要旨 

  

１．出席者 

運営協議会委員委員（７名） 

小杉山会長・中多副会長・加藤委員・奥津委員・埜崎委員・日髙委員・山本委

員    

図書館側委員 

鹿島中央図書館長・広田奉仕係長・坂井視聴覚係長・豊﨑戸山図書館長 

 

山﨑教育長 

 

図書館事務局 

佐藤管理係長・秋山管理係主査・東主任主事 

 

２．場所 中央図書館大会議室 

 

３．開会 

 

【小杉山会長】 

 ただいまより第１０回図書館運営協議会を開催いたします。 

 

 本日は新宿区教育委員会の山﨑教育長に出席いただいております。 

 

 はじめに、「区立図書館サービスの基本的なあり方 中間のまとめ」を山﨑

教育長に報告いたします。 

 

 小杉山会長から山﨑教育長に「区立図書館サービスの基本的なあり方 中間の

まとめ」が提出されました。 

  

 小杉山会長コメント  

 今期（15・16年度）の新宿区立図書館運営協議会は、公募による利用者代表

委員４名を構成員に加え、昨年６月に発足し、山﨑教育長から「区立図書館サ

ービスの基本的なあり方」について検討依頼を受けました。 

 前期にあたる平成１５年度は、「図書館の理念・役割・機能に関する基本的

な検討項目」について協議してまいりましたが、このたび「中間のまとめ」を

作成いたしました。 



 これからの区立図書館は、新しい役割・機能を果たし、文化的・精神的にも

豊かさが感じられる区民生活・地域社会づくりに積極的に貢献することが求め

られていると考えます。 

 現在の新宿区の厳しい財政状況は承知しておりますが、「区立図書館サービ

スの基本的なあり方」について、後期にあたる平成１６年度も区民・利用者の

視点に立って、検討していく所存です。 

 最終報告は、平成１７年３月になると思いますが、協議会としても実現につ

ながる提言となるよう意を尽くしてまいりますので、今後ともよろしくお願い

いたします。 

 

山﨑教育長コメント  

 ただいま小杉山会長から「区立図書館サービスの基本的なあり方 中間のま

とめ」の報告をいただきました。 

 委員の皆様方には、お忙しい中、昨年６月の発足以来延べ 10回にわたりご協

議をいただき、深く感謝申し上げます。 

 私は、今期（平成 15・16年度）の図書館運営協議会に、「区立図書館サービ

スの基本的なあり方」についてご協議をお願いいたしました。 

 前期にあたる平成 15年度は、「図書館の理念・役割・機能に関する基本的な

検討項目」について、ご検討いただきました。 

 本日の「中間のまとめ」は、新年度になりますが、概要を区の広報等で周知

するとともに、協議会の皆様と「区民との意見交換会」を開催して、区民の皆

様方からご意見をいただきたいと考えております。 

 引き続き後期にあたる平成 16年度は、「利用者の要望に応える図書館サービ

スの充実施策」としての図書館サービス各論についてご検討をお願いいたしま

す。 

 区教育委員会といたしましては、現行体制において可能なサービス拡充策に

ついて、今回の「中間のまとめ」を踏まえて検討していただきたいと考えてお

ります。 

 今後ともよろしくお願いいたします。 

 

【小杉山会長】 

 続きまして、本日の報告事項２件について事務局から説明お願いします。 

①新宿区子ども読書活動推進計画について 

②図書館の平成 16年度予算の概要について 

 

【秋山管理係主査】 



 新宿区子ども読書活動推進計画が策定されたことについて説明。 

 3月６日の教育委員会に報告、3月 15日の政策経営会議で了承されました。 

 3月 25日号の区広報に計画の概要が掲載されます。また、3月 25日から新宿

区のホームページの図書館のページでご覧いただけます。 

 

 なお、パブリック・コメントを実施した結果、22人の方から多くのご意見が

寄せられました。 

 

【佐藤管理係長】 

 図書館の平成 16年度予算の概要について説明。 

 おもな特徴は、子ども読書活動の推進に伴う児童書の充実、インターネット

予約導入に伴う運搬経費、図書館奉仕員の増員、鶴巻・西落合図書館の耐震調

査委託などです。 

 

【小杉山会長】 

 報告事項 2件について一括して質疑を行います。ご意見のある方どうぞ。 

 

【奥津委員】 

 耐震調査の結果、危険だという判定がでたらどうなりますか。 

 

【佐藤管理係長】 

  予算的な面も含め、慎重な対応が必要になります。 

 

【鹿島委員】 

 中央図書館は平成 9年に耐震調査を行い、ＡＢＣランクでＢランクの判定で

した。 

 耐震工事を実施すると当時約 2億円かかるといわれています。 

 区としては、震災の時に第１次避難所になる小・中学校、第２次避難所にな

る福祉会館等の施設を中心に耐震改修を行っています。 

 

【小杉山会長】 

 図書購入費の予算増については、大変うれしく思います。 

 

【中多副会長】 

 資料購入費は図書館の命です。財政難の中で新宿区は資料購入費の予算を増

やしたこと、司書資格を有する図書館奉仕員を増員したことを評価します。 



 しかし、東京都内公立図書館の司書配置率は全国的には最低に近い。正規職

員の司書有資格者についても増員をお願いしたい。 

 また、図書館業務の委託化よりは、図書館奉仕員の増員に努めていただきた

い。 

 

４．閉会 

  小杉山会長、閉会の挨拶。  

 

５．教育長との意見交換 

  運営協議会閉会後、教育長と各委員の意見交換会を行いました。 


